

PENINGKATAN MINAT BACA ANAK ANAK DESA SIHARANG-KARANG MELALUI KEGIATAN MOTIVASI DAN PEMBERIAN BAHAN BACAAN

**Rizki Tridamayanti Siregar¹, Dian Lestari Siregar², Murni Kurnianti Siregar³,
Anggia Dasa Putri⁴ Raymond⁵**

¹Universitas multimedia nusantara, Jakarta, Indonesia

²Institut Indo Baru Nasional, Batam, Indonesia

³UPTD Puskesmas Mentigi Tanjunguban

⁴Universitas Putera Batam Batam, Batam, Indonesia

⁵Universitas Batam, Batam, Indonesia

Email: rizki.siregar@lecturer.umn.ac.id

Keywords :

Interest in reading,
motivation,
reading material

Abstract

This community service activity aims to increase children's interest in reading in Siharak Karang. The activity method consists of providing motivation and providing reading materials in the form of reading books, picture books and stationery. Apart from that, participants are also asked to write down the main messages that can be obtained from reading books. The results of this activity resulted in an increase in interest in reading and the conclusion from this activity was that the activity participants wanted the activity to be carried out in a more structured way to develop children's interest in reading.

Kata Kunci :

Minat baca,
motivasi, bahan
baca

Abstrak

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan untuk peningkatan minat baca anak anak siharak karang metode kegiatan kegiatan berupa pemberian motivasi dan pemberian bahan bacaan berupa buku bacaan, buku gambar dan alat tulis, Selain itu, peserta juga diminta menuliskan inti pesan yang dapat diperoleh dari buku bacaan, hasil kegiatan ini menghasilkan peningkatan minat baca dan kesimpulan dari kegiatan ini peserta kegiatan menginginkan agar kegiatan dilaksanakan lebih terstruktur untuk mengembangkan minat baca anak anak.

1. PENDAHULUAN

Negara dikatakan maju bila penduduknya memiliki minat membaca yang tinggi, karena dapat meningkatkan kecerdasan bangsa. Namun sayangnya, minat membaca anak di Indonesia sangat rendah. Minat baca di kalangan masyarakat Indonesia menghadapi rintangan yang cukup besar di era globalisasi dan kemajuan teknologi. Budaya literasi yang kuat tidak dapat dipungkiri sangat penting bagi kemajuan intelektual dan sosial suatu bangsa. Namun, data nyata menggarisbawahi perjuangan yang sedang berlangsung yang dihadapi Indonesia terkait rendahnya minat baca (Febriyanti, 2023). Salah satu faktor utama yang berkontribusi terhadap penurunan minat baca ini adalah kelangkaan akses terhadap bahan bacaan. Menurut data dari UNESCO, menyebutkan Indonesia urutan kedua dari bawah soal literasi dunia, artinya minat baca sangat rendah. (Febriyanti, 2023)

Menurut data UNESCO, minat baca masyarakat Indonesia sangat memprihatinkan, hanya 0,001%. Artinya, dari 1,000 orang Indonesia, cuma 1 orang yang rajin membaca. Indonesia secara signifikan tertinggal di belakang negara-negara maju dalam hal jumlah perpustakaan umum. Kurangnya jumlah perpustakaan dan sumber bacaan yang mudah diakses ini menimbulkan kesulitan yang cukup besar bagi banyak orang Indonesia dalam menumbuhkan minat baca yang positif.

Selain itu, tingkat melek huruf orang dewasa di Indonesia masih sangat rendah. Berdasarkan data dari Badan Pusat Statistik (BPS), hanya sekitar 48,41% penduduk Indonesia yang memiliki kemampuan membaca dan menulis yang memadai. Hal ini menjadi tantangan besar dalam menumbuhkan minat baca karena mereka yang tidak memiliki kemampuan membaca dan menulis yang memadai mungkin merasa kurang termotivasi untuk membaca. Selain itu, standar pendidikan yang berbeda-beda di berbagai daerah di Indonesia memainkan peran penting dalam mempengaruhi minat baca. Daerah dengan tingkat pendidikan yang lebih rendah cenderung menunjukkan minat baca yang lebih rendah, sementara daerah dengan tingkat pendidikan yang lebih tinggi cenderung memiliki kecenderungan membaca yang lebih tinggi. Pendidikan yang tidak memadai menghambat kemampuan seseorang untuk mengakses dan memahami teks yang lebih kompleks. (Febriyanti, 2023)

Untuk dapat meningkatkan minat membaca anak-anak usia sekolah di Indonesia, pemerintah telah mendirikan Perpustakaan Nasional sebanyak 280.490, yang terdiri dari 490 perpustakaan daerah dan 280.000 perpustakaan sekolah, tersebar diseluruh tanah air. (Muhammad, 2014) Di tingkat masyarakat, berbagai upaya juga dilakukan untuk memenuhi kebutuhan membaca anak-anak di perkotaan, pedesaan hingga daerah-daerah terpencil. Meski upaya sudah dilakukan untuk memenuhi kebutuhan membaca anak-anak Indonesia, Disamping itu, berbagai upaya dilakukan untuk membangun masyarakat agar bisa memperbaiki kualitas hidupnya. Sehingga, bukan hanya tempat meminjam dan membaca buku saja, tetapi sebagai pusat peningkatan kesejahteraan masyarakat.

Desa Siharang-karang adalah desa kecil di kota Padangsidimpuan yang sebagian besar penduduknya bermata pencaharian bertani dan berkebun salak. Pendidikan dari penduduk rata-rata adalah lulusan SMA dan masih ada yang lulus SD saja. Masalah timbul dari keadaan ini, pendidikan yang kurang dan pekerjaan seharian para orangtua kerjakan sehingga lalai terhadap pendidikan informal anak-anaknya. Sehingga menurunkan minat membaca anak-anak di usia sekolah.

Program kegiatan PKM ini bertujuan untuk meningkatkan minat baca anak-anak Desa Siharang-karang program ini berupa pemberian materi motivasi dan pemberian bahan bacaan yang menarik minat baca anak-anak Desa Siharang-karang

2. METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan ini dilaksanakan secara bertahap yang dijabarkan pada tabel berikut:

Tabel 2.1 Pelaksanaan kegiatan pertama

NO	Waktu	Kegiatan	Tim Dosen
1	13.00 – 13.15	Pembukaan dan kata sambutan dari Pengabdi	Raymond
	13.15 – 13.30	Sambutan pemuka masyarakat siharak karang	Bapak kadri Nowsky siregar
3		Acara Inti: Memberikan pemahaman motivasi tentang minat baca	Rizki Tridamayanti Siregar, Dian Lestari Siregar
4	13-35-16.30	Acara Inti: Pemberian bahan bacaan	Murni Kurnianti Siregar
4	16.30-16.45	Penutup	Teguh Iman santoso, S.Sos., M.M

Pelaksanaan kegiatan PKM dibagi dalam beberapa tahanan. Pada tahap pertama dilaksanakan pada hari Kamis, 11 April 2024 diawali dengan pembukaan oleh Tim PKM Bapak Raymond serta sambutan oleh pemuka masyarakat siharak karang yang disampaikan oleh Bapak kadri Nowsky siregar dan langsung dilanjutkan pada penyampaian materi motivasi oleh Rizki Tridamayanti Siregar dengan topik peran penting minat baca bagi generasi muda.

Pada tahap kedua Kegiatan penyampaian materi berlangsung selama kurang lebih satu jam dengan yaitu Pemberian bahan bacaan berupa buku cerita, buku gambar, buku tulis serta alat tulis kepada anak-anak siharak karang pada kegiatan ini dilakukan oleh ibu Murni Kurnianti Siregar,

Untuk memperoleh manfaat dari pengabdian ini serta dapat diimplementasikan, maka metode yang ditawarkan dalam pengabdian ini adalah sebagai berikut:

1. Langkah 1 (Metode ceramah)
Tim PKM memberikan motivasi dan pemaparan tentang minat baca
2. Langkah 2 (Metode Tutorial)
Peserta akan diberi Pembinaan dalam membuat meningkatkan minat baca
3. Langkah 3 (Metode diskusi)
Peserta akan diberikan kesempatan untuk mendiskusikan permasalahan yang dihadapi dalam meningkatkan minat baca.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan HASIL kegiatan PKM yang telah dilakukan pada Desa Siharang-karang diharapkan dapat memberikan dampak yang positif kepada para peserta itu sendiri dan juga kepada tim yang melakukan PKM, secara rinci hasil yang ingin dicapai dari pelaksanaan pelatihan tersebut dapat diuraikan antara lain adalah sebagai berikut:

1. Terjalannya kerja sama antara TIM PKM dengan masyarakat Desa Siharang-karang.
2. Dapat menambah wawasan tersendiri dari saya pribadi dan rekan tim PKM yang lain dalam hal peningkatan Minat baca
3. Menambah wawasan dan pengetahuan bagi peserta tentang peran besar minat baca
4. Dapat mengembangkan serta berbagi ilmu pengetahuan ke setiap lapisan masyarakat yang ada, termasuk dalam hal ini adalah masyarakat Desa Siharang-karang

Foto 3.1 Pelaksanaan Kegiatan



4. KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang berfokus pada peningkatan minat baca anak-anak siharak karang fokus kegiatan berupa pemberian motivasi dan pemberian bahan bacaan berupa buku bacaan, buku gambar dan alat tulis. Selain itu, peserta juga diarahkan oleh tim pelaksana untuk menuliskan inti pesan yang dapat diperoleh dari buku bacaan, kesimpulan dari kegiatan ini peserta kegiatan menginginkan agar kegiatan dilaksanakan lebih terstruktur untuk mengembangkan minat baca anak-anak.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih kami sampaikan kepada Mitra dalam hal ini masyarakat siharak karang yang telah membantu dan memfasilitasi sehingga pelaksanaan PKM ini dapat terwujud.

KONFLIK KEPENTINGAN

Tidak ada potensi konflik kepentingan yang relevan dengan artikel ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Febriyanti, I. Listy. (2023). *Mengungkap Kenyataan: Tantangan Rendahnya Minat Baca di Indonesia*. <https://kumparan.com/>. <https://kumparan.com/ira-listy-febriyanti/mengungkap-kenyataan-tantangan-rendahnya-minat-baca-di-indonesia-21CCc7TPkh5>
- Putra, D. G., & Raymond, R. (2019). Pengaruh Dana Pihak Ketiga Dan Kecukupan Modal Terhadap Profitabilitas Pada Bank Riau Kepri Kota Batam. *SCIENTIA JOURNAL: Jurnal Ilmiah Mahasiswa*, 1(2).
- Raymond, R., Siregar, D. L., Putri, A. D., Indrawan, M. G., & Rahmat Yusran, R. (2023). Pelatihan pencatatan biaya bahan baku untuk meningkatkan kinerja keuangan UMKM ikan hias: The Training for Recording of Raw Material Costs to Improve the Financial Performance of UMKM Ornamental Fish. *PUAN INDONESIA*, 5(1), 53-62.
- Raymond, R., Siregar, D. L., Putri, A. D., Indrawan, M. G., & Simanjuntak, J. (2023). Pengaruh disiplin kerja dan beban kerja terhadap kinerja karyawan pada PT Tanjung Mutiara Perkasa. *JURSIMA*, 11(1), 129-133.
- Raymond, R. (2018). Peningkatan Kinerja Pemasaran Melalui Pelatihan Perencanaan Bagi Kelompok Usaha Kerajinan Taufan Handrycraft Di Kota Batam. *J-ABDIPAMAS (Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat)*, 2(1), 105-110.
- Raymond, R. (2017). Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kemiskinan Di Propinsi Kepulauan Riau. *Akrab Juara: Jurnal Ilmu-ilmu Sosial*, 2(3), 14-24.
- Raymond, R., Siregar, D. L., Putri, A. D., Indrawan, M. G., & Rahmat Yusran, R. (2023). Pelatihan Pencatatan Biaya Bahan Baku Untuk Meningkatkan Kinerja Keuangan UMKM Ikan Hias: The Training for Recording of Raw Material Costs to Improve the Financial Performance of UMKM Ornamental Fish. *PUAN INDONESIA*, 5(1), 53-62.
- Raymond, R., Siregar, D. L., Putri, A. D., Indrawan, M. G., & Simanjuntak, J. (2023). Pengaruh disiplin kerja dan beban kerja terhadap kinerja karyawan pada PT Tanjung Mutiara Perkasa. *Jursima (Jurnal Sistem Informasi dan Manajemen)*, 11(1), 129-133.
- Siregar, D. L., Indrawan, M. G., Putri, A. D., Rosiska, E., & Raymond, R. (2023). Development Of Product Packaging Design In Income Increasing Business Group Of Prosper Family (Uppks) Friends Kitchen In Batam City: Pengembangan Desain Kemasan Produk Pada Kelompok Usaha

Peningkatan Pendapatan Keluarga Sejahtera (UPPKS) Sahabat Kitchen Di Kota Batam. *PUAN INDONESIA*, 4(2), 279-284.